

Colombianas se protegen con ingresos en dólares

Gustavo de la Rosa

gustavo.delarosa@eleconomista.mx

DE ACUERDO con un documento de la calificadora de riesgo Fitch Ratings, pese a la fuerte depreciación que observa el peso colombiano en su paridad con el dólar y una elevada concentración de deuda denominada en la moneda de Estados Unidos, hay una cobertura natural de las compañías, al contar en su mayoría con ingresos en esta divisa.

El reporte de “Riesgos cambiarios para empresas de América Latina”, de Fitch Ratings, destaca que a pesar de una concentración de 70% en deuda denominada en dólares estadounidenses, la cartera de empresas colombianas que califica la firma está protegida naturalmente contra el riesgo cambiario.

“En Colombia, la mayor parte del riesgo cambiario se concentra en los exportadores de petróleo y en Avianca, quienes se protegen con sus ingresos denominados en dólares estadounidenses...”

Jorge Yanes,
Director de Fitch.

“En Colombia, la mayor parte del riesgo cambiario se concentra en los exportadores de petróleo y en Avianca, quienes se protegen con sus ingresos denominados en dólares estadounidenses y que en general, hay protecciones financieras disponibles, con un enfoque en exposiciones de corto plazo.

“Las opciones de largo plazo son escasas o caras”, afirmó Jorge Yanes, director en Fitch en el país sudamericano.

PREOCUPANTE

La depreciación del peso colombiano es una preocupación. Para el 2016, Fitch proyecta una mediana para el apalancamiento neto de las empresas de 3.1 veces, pero una depreciación de 10% resultaría en un aumento del apalancamiento neto a 3.2 veces.

Las empresas con el mayor riesgo de presentar un deterioro en la estructura de capital debido a un debilitamiento del peso colombiano son la Empresa de Energía de Bogotá y Avianca Holdings.



Avianca es una de las empresas colombianas que corren el mayor riesgo. FOTO ARCHIVO EE: HUGO SALAZAR